
Representatividade. Essa palavra 
classifica bem a atuação do deputado 

federal Emanuel Pinheiro Neto (PTB), o 
Emanuelzinho, que desde que foi eleito já 

enviou aos municípios mato-grossenses 
mais de R$ 100 milhões em emendas 

parlamentares.
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Em Brasília, Mauro 
garante ferrovia e 
financiamentos

“A nossa maior 
preocupação é com 

os municípios de 
pequeno porte”
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Foto Reprodução

Acompanhado da bancada federal, Mauro Mendes esteve em reunião com o ministro-
chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira

Governador esteve reunido com ministro-chefe da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, e com o ministro da Economia, Paulo Guedes

“Nós queremos tão logo passe essa 
pandemia, fazer a Câmara Itinerante”

Presidente da Câmara Municipal, Juca do Guaraná Filho (MDB)

Recepção acalorada marca 
visita de Bolsonaro a Cuiabá
Centenas de apoiadores recepcionaram o presidente no 
Aeroporto Marechal Rondon aos gritos de “mito”



Um dos aspectos que caracterizam a admi-
nistração do prefeito Emanuel Pinheiro 
é o investimento em mobilidade urba-
na, favorecendo a rapidez do transporte 

coletivo, com a criação de faixas exclusivas para 
ônibus, além da construção de dois viadutos, além 
do aumento da proteção aos ciclistas, com a imple-
mentação das ciclofaixas.

A segurança dos pedestres também entra na pau-
ta, com a redução da velocidade em várias vias e 
o estabelecimento de áreas de trânsito calmo, com 
a implantação dos radares e lombadas eletrônicas.

Trânsito mais seguro

Estamos em plena campanha Agos-
to Dourado, o dourado simboliza o 
“padrão ouro de qualidade do leite 
materno”. Como médico e deputado 
estadual, eu apoio a campanha por se 
tratar de saúde preventiva.

Pesquisas realizadas pela revista 
científica de medicina The Lancet 
do Reino Unido, em 2016, aponta-
ram para 800 mil mortes infantis que 
poderiam ter sido evitadas no mundo, 
por ano, se a prática da amamentação 
fosse universal.

Esse mesmo estudo também indicou a 
redução dos custos em saúde pública 
superiores a 300 bilhões de dólares, 
o que deveria servir como argumento 
principal para os governos colocarem 
como prioritário na agenda de com-
bate à mortalidade infantil.

No Brasil, a pauta sem dúvida é im-
portante como medida para reduzir 
novas demandas ao nosso sistema de 
saúde já tão sobrecarregado. 

Como profissional da saúde há mais 
de 40 anos, posso assegurar que os 
benefícios são inúmeros.

Para os bebês, contribui para au-
mentar o vínculo afetivo com a mãe, 

gerando maior bem-estar físico e 
emocional, ainda melhora a digestão 
e minimiza as cólicas, estimula a in-
teligência, pois intensifica os estímu-
los recebidos pela criança, reduz o 
risco de doenças alérgicas e fortalece 
a arcada dentária.

Um ponto crucial no aleitamento 
materno é a prevenção contra doen-
ças contagiosas (como a diarreia), já 
que o leite da mamãe está sempre na 
temperatura certa e pronto para ser 
ingerido pelo bebê. Ah, muito im-
portante: ele é “de graça”!

No que tange às mamães, elas se 
beneficiam muito, porque a amamen-
tação diminui o sangramento no pós-
parto, acelera a perda de peso e as 
estatísticas mostram que reduz a in-
cidência de câncer de mama, ovário e 
endométrio, bem como evita a osteo-
porose e pode proteger contra doen-
ças cardiovasculares (infarto).

Restou alguma dúvida de que é a 
melhor opção para mães e filhos? 
Então porque, mesmo sendo mais 
vantajoso, a média brasileira de ama-
mentação integral tem sido inferior 
a 60 dias? O que vem atrapalhando 
este processo que deveria ser tão 
natural?
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Uma das razões continua sendo a 
falta de envolvimento e apoio da 
própria família, isso inclui o pai da 
criança e os avós. Na outra ponta, a 
saúde pública deixa a desejar em es-
trutura de acolhimento e orientação 
às mães que continuam, mesmo com 
tanta tecnologia, expostas a “mitos” 
da amamentação.

Ou você nunca ouviu falar que o 
“leite do peito é fraco”? Curiosa-
mente, ao pesquisar na internet sobre 
“leite materno”, vamos obter respos-
tas totalmente erradas dizendo que 
o leite materno “não sustenta a cri-
ança”. Isso significa que a campanha 
Agosto Dourado também passa pela 
desconstrução de conceitos ampla-
mente difundidos nas últimas déca-
das e que não são verdadeiros.

Para as mães trabalhadoras existe um 
agravante: muitas delas não conseg-
uem dedicar 6 meses exclusivamente 
para a amamentação, pois sofrem 
pressão para voltar ao trabalho antes 
do tempo ou algumas até acumulam 
trabalho fora e em casa. Ou seja, ape-
sar dos avanços na legislação, ainda 
temos muito a caminhar.

Portanto, vamos desmistificar de uma 
vez por todas que amamentar seja um 
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Saúde pública e aleitamento materno

Mas vale destacar que o que é necessário para tor-
nar o trânsito mais seguro e ordenado não são ape-
nas investimentos e equipamentos, mas também o 
investimento na educação dos motoristas e maior 
rigor na fiscalização por parte das autoridades fisca-
lizadoras, no caso os agentes de trânsito em Cuiabá 
e Guarda Municipal em Várzea Grande.

Evidente que um motorista bem preparado, que te-
nha consciência de todas as leis de trânsito, e que 
as cumpra, sobretudo pelo temor de ser multado 
ou até mesmo preso, é essencial para uma perfeita 
convivência entre motoristas de carros, caminhões 
e motocicletas e ciclistas e pedestres. Mas há outros 

fatores que influenciam nos índices que também 
devem ser levados em consideração. Um deles é a 
infraestrutura.

Ruas bem sinalizadas, com asfalto em boas condi-
ções (sem buracos ou obstáculos) também reduzem 
a violência, e aumentam o respeito às leis de trânsi-
to, segundo estudos de vários órgãos da área, entre 
eles o Departamento Nacional de Trânsito (Dena-
tran). Em vias em que as faixas estão devidamente 
pintadas e as placas estão instaladas, os motoristas 
respeitam as leis de trânsito em um primeiro mo-
mento, simplesmente porque a sinalização, a todo 
momento, os lembra das regras do jogo.

“ato simples”. Para inúmeras mulheres 
inclusive envolve dor, extremo cansaço 
e dedicação. Afinal, quem cuida dessa 
mãe? Que suporte recebe para vencer 
medos, inseguranças e saúde (física e 
mental) para amamentar?

Desde 2019, estou trabalhando por meio 
da Frente Parlamentar da Saúde da Mul-
her para contribuir com políticas públi-
cas que incentivem o aleitamento mater-
no e o fortalecimento dos bancos de leite 
em Mato Grosso. Avançar neste sentido 
é um projeto audacioso, que precisa e 
deve ser feito diariamente e não apenas 
no mês de agosto. Mães, contem comigo!

Luis Gimenez é deputado estadual e 
médico.
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Em Brasília, Mauro garante 
ferrovia e financiamento para 

educação e agricultura familiar

AVANÇOS /  Da Redação/Com Assessoria

Acompanhado da bancada federal, Mauro Mendes esteve em reunião com o ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira

O governador Mauro Mendes (DEM) conseguiu im-
portantes ganhos durante estada em Brasília na se-
mana passada. Acompanhado da bancada federal, o 
gestor esteve reunido na última terça-feira (17) com o 
ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, quando 
conseguiu a confirmação de “segurança jurídica to-
tal” para a implantação da Ferrovia Estadual de Mato 
Grosso.

“Junto com a bancada federal, me em Brasília com o 
ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, para tra-
tar sobre pautas importantes para Mato Grosso. 

Na oportunidade, falamos sobre a importância da fer-
rovia estadual para a nossa região, e o ministro nos 
garantiu que estamos seguros juridicamente para con-
tinuar o processo do modal que vai interligar Cuiabá-
-Rondonópolis, bem como Rondonópolis-Nova Mu-
tum-Lucas do Rio Verde”, afirmou Mauro.

O chamamento público para a construção da primei-
ra ferrovia estadual foi feito em julho. A ferrovia vai 
ligar Cuiabá a Rondonópolis, bem como Cuiabá a Lu-
cas do Rio Verde e Nova Mutum.

Durante a reunião, o ministro Ciro Nogueira confir-
mou que os trechos da redação da medida provisória 
que poderiam causar algum imbróglio jurídico em re-
lação à ferrovia estadual já foram retirados.

“Conversei sobre esse caso com o ministro Tarcísio 
[Infraestrutura] e ele garantiu que a medida provisória 
não vai afetar Mato Grosso. Esse tema já está pacifi-
cado”, declarou.

Outra importante pauta tratada na reunião foi a esta-
dualização da BR-174, que hoje é de responsabilidade 
do Governo Federal.

“Queremos que essa rodovia seja transferida para 
o Estado, para que no máximo no início de 2022 já 
possamos iniciar a sua pavimentação. Também arti-
culamos para que o estado possa fazer o quanto antes 
os investimentos no Parque Nacional de Chapada dos 
Guimarães e

também tratamos sobre a questão do BRT que tramita 
no Conselho Curador do FGTS”, pontuou.

Governador esteve reunido com ministro-chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, e com o 
ministro da Economia, Paulo Guedes

Outra importante reunião foi realizada com o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, quando Mendes garantiu 
o financiamento de 180 milhões de dólares (cerca de 
R$ 950 milhões), que serão destinados a investimentos 
na Educação e na Agricultura Familiar de Mato Gros-
so.

Reunião muito produtiva com o ministro Paulo Gue-
des. Estamos buscando a aprovação de financiamento 
para grandes investimentos na Educação e na Agricul-
tura Familiar de Mato Grosso! “O ministro foi muito 
receptivo às nossas demandas e assegurou que vai dar 
os devidos encaminhamentos dentro do ministério. 
Queremos fazer uma revolução na infraestrutura física 
e pedagógica da Educação e na qualificação e amplia-
ção da Agricultura Familiar”, ressaltou o governador.

Conforme o secretário de Estado de Fazenda, Rogério 
Gallo, a reunião foi muito produtiva e deverá dar agili-
dade ao procedimento que tramita no ministério.

“Os próximos encaminhamentos devem ocorrer em 
reuniões com a Secretaria de Assuntos Internacio-
nais, a Cofiex, e nós vamos retomar a tramitação 
desses dois projetos fundamentais. Esses procedi-
mentos estavam paralisados há cerca de duas se-
manas e após essa conversa nós devemos retomar 
os projetos, para que logo no início do ano que vem 
possamos assinar e fazer com que esses recursos 
beneficiem a Educação e a Agricultura Familiar de 
Mato Grosso”, finalizou.
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“A nossa maior preocupação é com os municípios 
de pequeno porte”, diz Emanuelzinho

EMENDAS PARLAMENTARES /  Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max

Representatividade. Essa palavra classifica bem atu-
ação do deputado federal Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB), o Emanuelzinho, em seus pouco mais de três 
anos de mandato. Desde que foi eleito até agora, o 
parlamentar já enviou aos municípios mato-grossen-
ses mais de R$ 100 milhões de reais, oriundos de 
emendas parlamentares.

Apesar da pouca idade, considerado um dos deputa-
dos mais jovem da Câmara, Emanuelzinho conhece 
como pouco os gargalos enfrentados pelas admi-
nistrações públicas municipais e afirmou que os re-
cursos vêm a calhar, evitando a estagnação e dando 
continuidade aos avanços.

“Mais de R$ 100 milhões já destinados a Mato 
Grosso. A nossa maior preocupação é com os mu-

Emanuelzinho adiantou que há uma articulação de R$ 11 milhões para construção do novo Pronto Socorro de Várzea Grande

Deputado já destinou mais de R$ 100 milhões aos municípios mato-grossenses
Foto Assessoria

nicípios de pequeno porte, com baixa arrecadação, 
que muitas vezes tem uma margem de investimen-
tos muito pequena devido a sua economia”, disse 
durante entrevista ao programa Estúdio ao Vivo, da 
TV Cidade Verde.

Dentre as regiões beneficiadas com os recursos, se 
destaca o Vale do Rio Cuiabá, Médio Norte e Vale 
do São Lourenço.

Segundo o deputado, um projeto avaliado em mais 
R$ 1,5 milhão, que já está em andamento em Várzea 
Grande, em parceria com o prefeito Kalil Baracat 
(MDB), é a pavimentação do bairro Gonçalo Bote-
lho.

No tocante relacionado à Saúde Pública da cidade 

industrial, Emanuelzinho adiantou que há uma arti-
culação de R$ 11 milhões para construção do novo 
Pronto Socorro.

Para a Capital, o petebista, atendendo aos anseios da 
população, destinará aproximadamente R$ 20 mi-
lhões ao Executivo, contemplando diversos setores.

“Temos outras atividades como destinação de am-
bulância em São Pedro da Cipa e outras ações por 
todo estado de Mato Grosso, que se formos citar 
uma a uma, levaria um bom tempo”, completou.

Mesmo com uma rotina extensa em Brasília – DF, 
Emanuelzinho já dispõe em sua agenda bastantes 
visitas agendadas, bem como reuniões com os res-
pectivos gestores.



Juca do Guaraná Filho:
Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max
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Notícia Max - O senhor tem mantido uma relação harmô-
nica na Casa, minimizando os conflitos. Acredita que até 
o final da sua gestão, haverá uma mudança na imagem 
do Legislativo?

Juca do Guaraná - Não tenho dúvidas. São 25 homens e 
mulheres comprometidos com o povo cuiabano, com bom 
andamento daquela Casa, e estamos conseguindo e vamos 
conseguir tenho certeza.

Notícia Max - O projeto gabinete itinerante tem alcança-
dos grandes resultados. Quais as metas?

Juca do Guaraná - O gabinete é o elo entre a população 
a Câmara. Sabemos que não é todo mundo que tem condi-
ções de vir até nós, muitos sequer sabe onde é a Câmara. 
Então, dessa forma nós oportunizamos à população de ter 
um encontro com vereador, nesse caso com o presidente 
da Câmara e o gabinete da presidência. Nós queremos que 
tão logo passe essa pandemia que assola a população mun-
dial, fazer a Câmara Itinerante, não só gabinete do vere-
ador Juca, mas os 25 vereadores presentes nas regiões de 
Cuiabá.

Notícia Max - Como o senhor vê a oposição hoje na Câ-
mara?

Juca do Guaraná- A oposição faz parte, trazendo elemen-
tos para que possamos trabalhar em conjunto em prol de 
uma sociedade mais justa e humana. Falhas todo mundo 
tem, tanto base como oposição, cometemos erros e acertos, 
mas no geral acredito que tem mais acertos.

Notícia Max - Em relação às Comissões Parlamentares 
de Inquérito (CPIs), o senhor vê celeridade nas deman-
das? Acredita que surtirão afeitos?

Juca do Guaraná - Com certeza. Temos CPI’s em an-
damento que vão trazer à tona as verdades, como por 

O presidente da Câmara Municipal de Cuiabá, Juca do 
Guaraná Filho (MDB), afirmou que dentre alguns dos 
principais projetos da Casa para o pós-pandemia está a 
criação da Câmara Itinerante, com a finalidade de levar 
o Legislativo até os bairros, podendo ouvir e posterior-
mente atender as principais demandas da população.

O projeto é semelhante ao já desenvolvido por seu ga-
binete e que tem alcançado grandes avanços. Para o 
parlamentar, a iniciativa é de extrema importância para 
a sociedade cuiabana, fortalecendo o elo entre o Poder 
Público e os munícipes.

“Queremos que tão logo passe essa pandemia que assola 
a população mundial, fazer a Câmara Itinerante, não só 
gabinete do vereador Juca, mas os 25 vereadores presen-
tes nas regiões de Cuiabá”, disse ao Notícia Max.

Juca comentou ainda sobre o cenário eleitoral que já 
vem sendo projetado pelas siglas para o ano que vem e 
não descartou a possibilidade de disputar a eleição. En-
tretanto, frisou que sua prioridade é a conclusão de seu 
mandato.

Notícia Max - O senhor recorreu da decisão que reduz a 
Verba Indenizatória. Quais os danos que esta causou ao 
desempenho dos trabalhos dos vereadores?

Juca do Guaraná – A V.I. é extremamente necessária 
para o bom andamento do mandato. Eu, quando fui elei-
to, há nove anos o valor era de R$ 25 mil. Hoje, reduziu 
de forma considerável e está em R$ 18 mil. Mas tenho 
certeza que haverá o bom senso do Poder Judiciário, 
pois sabe que precisa da verba para o bom andamento do 
mandato, que o vereador seja fortalecido nesta questão 
de ir até às ruas, bairros, por exemplo, nosso

Gabinete Itinerante percorre de 200, 300 km por dia e 
precisa para manutenção dos veículos, alimentação dos 
servidores, é algo extremamente necessário e eu acredi-
to no bom senso do Judiciário.

“Nós queremos tão logo 
passe essa pandemia, fazer a 
Câmara Itinerante”

exemplo, a CPI dos Medicamentos, eles foram vencidos 
e alguém tem que explicar, ser penalizado e a população 
cuiabana precisa de uma resposta. Tem a CPI do vereador 
Chico 2000 da sonegação fiscal e isso pode trazer e vai 
trazer para Cuiabá algo fantástico em termo de arrecada-
ção, ou seja, são CPI’s necessárias para o bom andamento 
daquela Casa e dar uma resposta para a sociedade, tendo 
todo nosso apoio, todas elas.

Notícia Max - O senhor é apontado como favorito a uma 
cadeira na Assembleia Legislativa, pretende disputar a 
eleição do próximo ano?

Juca do Guaraná - Eu fico feliz, agradecido, mas hoje es-
tamos preocupados em fazer uma boa gestão como presi-
dente, que tem um papel fundamental de gerir aquela Casa, 
presidir as sessões, ordenar as despesas. O presidente não 
participa de nenhuma CPI porque ele não pode participar 
de comissão, a função dele é administrar aquela Casa e 
isso nós estamos fazendo com muita dedicação e honradez. 
Quanto às eleições, fico honrado, já tivemos a oportuni-
dade de ser candidato com 16 mil votos, se for da vontade 
de Deus, a gente nunca pode dizer nunca, dessa água não 
beberei, mas estamos focados em dar o bom andamento 
daquela Casa.

Notícia Max - Como analisa o partido nessa celeuma 
quanto à candidatura de Emanuel ao governo? Acha que 
ele vai ter espaço para levar o projeto adiante dentro da 
legenda?

Juca do Guaraná - Emanuel tem todo o aval não somente 
do vereador Juca, mas da população cuiabana, haja visto 
que foi reeleito em uma eleição disputadíssima, que con-
correu com todos que disputaram com ele no primeiro tur-
no e venceu de todos, inclusive do governador. Então ele 
está chancelado, credenciado e se for da vontade dele, eu 
como partidário, como um entusiasta da gestão Emanuel 
Pinheiro, com certeza terá o meu apoio.
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A oposição faz parte, trazendo ele-
mentos para que possamos trabalhar 
em conjunto em prol de uma socieda-
de mais justa e humana. Falhas todo 
mundo tem, tanto base como oposição, 
cometemos erros e acertos, mas no ge-
ral acredito que tem mais acertos”

“O gabinete itinerante é o elo entre a 
população a Câmara. Sabemos que 
não é todo mundo que tem condições 
de vir até nós, muitos sequer sabe onde 
é a Câmara. Então, dessa forma nós 
oportunizamos à população de ter um 
encontro com vereador”

“
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No primeiro semestre deste ano, 40 ciclistas 
perderam a vida no trânsito da Capital

DADOS ALARMANTES /  Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max

O ciclismo tem ganhado notoriedade e conquis-
tado cada vez mais adeptos. A modalidade espor-
tiva tomou conta das principais ruas e avenidas 
da Capital, no entanto, a união de ciclistas e mo-
toristas no mesmo ambiente tem sido motivo de 
preocupação por parte das autoridades públicas.

No primeiro semestre deste ano, 40 ciclistas per-
deram a vida no trânsito cuiabano. Esse número 
representa quase 50% das mortes registradas de 
janeiro a dezembro de 2020, com total de 98.

Em relação aos acidentes envolvendo bicicletas, 
os dados são ainda mais estarrecedores. Nos seis 
meses iniciais de 2021, 982 lesões corporais cul-
posas – aquelas em que há existência de impru-
dência ou imperícia por parte dos condutores, fo-
ram contabilizadas.

A nova realidade tem alcançado notoriedade nos 
principais noticiários locais, por meio da veicula-
ção de notícias que retratam sobre os óbitos rela-
cionados a este tipo de ocorrência.

Ciclista experiente, Wanderley Lima, de 58 anos, 
popular Mãozinha, que costuma pedalar por lon-
gas distâncias, afirma que para realizar um passeio 
tranquilo e seguro é necessário que os usuários re-
dobrem a atenção quando estiverem presentes nas 
vias e a utilização dos Equipamentos de Proteção 
Individual (EPI) é indispensável.

“O pedal exige muita atenção. O pessoal cobra 
muito a questão de sinalização e criação de faixa 
de ciclovias, porque realmente não tem e as que 
existem são precárias. Graças a Deus nunca acon-
teceu comigo”, disse ao Notícia Max.

Wanderley chama atenção para outro contexto. 
Ele destaca que é preciso haver mais respeito de 
ambas as partes, respeitando o limite territorial 
imposto entre as pistas e acostamentos.

“Muito se fala de direito, mas têm os dois lados 
da história. Nós como ciclistas temos que tomar o 
máximo de cuidado possível para não invadir as 
pistas, andar na faixa branca, pois nem sempre os 
carros conseguem desviar. Muitas vezes a pessoa 

Ciclistas se arriscam ao dividir espaço com carros, muitas vezes sendo vítimas de acidentes

Esse número representa quase 50% das mortes registradas de janeiro a dezembro de 2020, com total de 98
Foto Assessoria

está muito cansada, exausta, entra na frente e não 
percebe e diz que é culpa do condutor”, alertou.

No mês de abril, um homem que trafegava de bi-
cicleta na avenida das Torres, próximo ao bairro 
Osmar Cabral, não resistiu aos ferimentos e mor-
reu após ser atingido motocicleta. Já em março, 
um acidente registrado na Avenida Miguel Sutil 
em Cuiabá, envolvendo um motociclista que tra-
balhava como entregador de lanches e um ciclis-

ta, deixou ambas as vítimas feridas.

Outro caso que causou comoção foi o acidente en-
volvendo o guia de turismo Plínio Riuji, 37 anos, 
que morreu após ser atropelado na ciclovia que 
dá acesso ao Mirante de Chapada dos Guimarães 
(a 64 km de Cuiabá). O veículo de passeio bateu 
de frente com o ciclista, que morreu no local. 

O motorista fugiu, mas foi localizado e preso.
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FIM DO DISTANCIAMENTO  / Da Redação / Valdemar Félix

Presidente da Corte de Contas diz que foram criadas uma série de ações 
e programas para aproximar o Tribunal de Contas dos prefeitos

“Quando o TCE estava presente em uma cidade, era como se tivesse a polícia entrando na casa dos prefeitos. Então 
criamos ferramentas para essa aproximação”, diz Maluz

Presidente do Tribunal de Contas do Estado, o 
conselheiro Guilherme Maluf ressalta que logo 
que assumiu o comando da Corte de Contas, 
identificou que um dos grandes problemas era o 
distanciamento que existia entre o TCE e os ju-
risdicionados.

Para resolver essa pendência, diz Maluf, foram 
criadas uma série de ações de programas para 
aproximar o Tribunal de Contas dos prefeitos, 
lembrando que no passado os gestores municipais 
tinham medo do TCE.

“Quando o Tribunal de Contas estava presente 
em uma cidade, era como se tivesse a polícia en-
trando na casa dos prefeitos. Então criamos fer-
ramentas para essa aproximação, através da tec-
nologia e ações conjuntas. Temos o PDI que é o 
programa que estimulamos o planejamento estra-
tégico dos municípios, enfim, uma série de ações 
que culminou nessa aproximação e propiciou que 
o Tribunal se transformasse não apenas em uma 
instituição punitiva, mas orientativa e educacio-
nal”, frisou o conselheiro, durante entrevista na 
semana passada à Rádio Capital.

Durante a entrevista, Maluf também destacou a 
ferramenta Radar das Obras Paradas, onde qual-
quer cidadão pode acessar e ver quais e os mo-
tivos pelas quais uma obra esteja paralisada em 
qualquer município do Estado, sendo um meio de 
conseguir com que a população auxilie o trabalho 
do TCE.

“Lá ele poderá ver se é um problema de fundação, 
um problema técnico, de financiamento, o porque 
essa obra estar parada. Nós estamos com isso tra-
zendo a população para nos auxiliar no controle 
dessas obras paradas e mostrando para a popula-
ção que existem essas obras paradas no municí-
pio”, afirmou.

Maluf afirma que há diversos motivos para que as 
obras estejam paralisadas, desde projetos inade-
quados, até licitações feitas de forma irregular, ci-
tando que é exatamente por esse motivo que apoia 
a nova Lei de Licitações.

“Com essa nova Lei esperamos que diminuam 
essas obras paradas. A descontinuidade entre um 
gestor e outro, isso o Tribunal está muito atendo a 
isso, é o que mais se vê. O novo prefeito assume e 
diz que não tem responsabilidade com essa obra 
que foi começada pelo gestor anterior. Então va-
mos começar a corresponsabilizar as gestões, por-
que com isso vamos fazer com que o gestor reaja e 
conclua as obras paradas”, diz Maluf, lembrando 
que as obras paradas têm um custo enorme para 
a sociedade, pois o pior investimento que existe é 
uma obra parada.

Conforme Maluf, o TCE está desenvolvendo um 
programa para atribuir essa corresponsabilidade, 
mas estão buscando isso, dando transparência e 
chamando os prefeitos para conversar, cobrando 
a continuidade dessas obras sem andamento.

“Então precisamos sim atribuir essas responsa-
bilidades, e isso é o nosso papel, que é o controle 
interno e controle externo. O Tribunal exerce o 
seu papel constitucional fazendo o controle da 
aplicação correta dos recursos”, completou.

 Maluf destaca que TCE hoje 
está mais próximo dos prefeitos

Foto Câmara de Cuiabá
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Hospital Central  / Da Redação

Secretário Gilberto Figueiredo esteve visitando as obras e constatou o bom andamento dos trabalhos

Parte estrutural deve estar pronta em dezembro

com a transformação
da ALMT em ponto
de vacinação.

Nos momentos difíceis, o mais importante é estar presente. Durante a pandemia de covid-19, o 
foco da ALMT é amenizar os impactos na vida da população. Para isso, criamos diversos pontos 
de vacinação em diferentes regiões do estado, sancionamos a aplicação de multas para punir 
os fura-filas, a aquisição de computadores e plano de internet para os professores da rede 
pública estadual, a proibição de corte no fornecimento de energia elétrica e o Ser Família 
Emergencial, que garantiu renda a muitas famílias em situação de vulnerabilidade.

Números da ALMT em 2021

• 599 Projetos de Lei Ordinária 

• 30 Projetos de Lei Complementar

• 5 Projetos de Decreto Legislativo

• 134 Projetos de Resolução

• 13 Projetos de Emenda Constitucional

• 345 R• 345 Requerimentos

• 4775 Indicações

• 44 Sessões Ordinárias

A obra prevê um acréscimo de 23 mil m² à estrutura antiga, sendo que a unidade 
hospitalar contará com um total de 32 mil m² de área construída

As obras do Hospital Central em Cuia-
bá estão avançadas. Na semana passa-
da, o secretário de Estado de Saúde, 
Gilberto Figueiredo, esteve visitando 
o local, e destacou que até dezembro 
toda parte estrutural deverá estar pron-
ta para começar a receber as paredes e 
as lajes.

Obras que estavam abandonadas há 
mais de 34 anos e foram retomadas em 
novembro do ano passado pela Gestão 
Mauro Mendes, tendo os trabalhos av-
ançados, sendo que na semapa passada 
foi erguido o primeiro pilar metálico 
de toda estrutura metálica.

“Daqui pra frente terá uma construção 
bem mais rápida, pois já foi finaliza-

da toda parte de fundação do prédio”, 
afirmou o secretário em postagem nas 
suas redes sociais.

A obra prevê um acréscimo de 23 mil 
m² à estrutura antiga, sendo que a uni-
dade hospitalar contará com um total 
de 32 mil m² de área construída, sendo 
que os 9 mil m² do prédio antigo serão 
aproveitados.

A estimativa é de oferecer 1.990 in-
ternações, 652 cirurgias, 3 mil consul-
tas especializadas e 1.400 exames por 
mês, sendo que a estrutura contará com 
10 salas cirúrgicas, 60 leitos de UTIs e 
230 leitos e enfermaria. No total serão 
290 leitos voltados para o atendimento 
de toda população.



10 EDIÇÃO 292 -  DATA 23 A 29 DE AGOSTO DE 2021

PARTICIPOU DE EVENTO DA FUNAI  / Da Redação

Centenas de apoiadores recepcionaram o presidente no Aeroporto Marechal Rondon aos gritos de “mito”

Bolsonaro cumprimenta apoiadores após o desembarque no Aeroporto Marechal

O presidente Jair Bolsonaro (sem partido) esteve em 
Cuiabá na última quinta-feira (19). A visita foi mar-
cada pela recepção calorosa de seus apoiadores, que 
foram em peso ao Aeroporto Marechal Rondon, in-
clusive as imagens da recepção calorosa foram posta-
das nas redes sociais do presidente. Vestidos de verde 
e amarelo, os apoiadores gritam palavras de ordem 
como “mito” e carregam a bandeira do Brasil.

Bolsonaro participou do encerramento de um semi-
nário da Fundação Nacional do Índio (Funai) no Ho-
tel Fazenda Mato Grosso, em Cuiabá.

O presidente chegou pouco depois das 9h da manhã 
na capital mato-grossense, desceu do carro presiden-
cial, apertou a mão de apoiadores e falou rapidamente 

com as pessoas próximas de um cercadinho montado 
na saída do aeroporto.

Durante a participação do seminário, que teve a partici-
pação de aproximadamente 80 indígenas, o presidente 
fez a entrega de 42 maquinários agrícolas a comunida-
des indígenas de Mato Grosso.

O evento promovido parceria com a Fundação Nacional 
do Índio (Funai) teve como finalidade, além de contri-
buir para a autonomia dos povos indígenas por meio do 
desenvolvimento de atividades econômicas, impulsio-
nar a produção nas aldeias.

“O que o Estado tem que fazer, por muitas vezes, é 
não fazer nada para atrapalhar quem queira produzir. 

Quanto menos Estado mais desenvolvimento”, dis-
se Bolsonaro durante o seminário. Em seu discurso, 
o presidente também lembrou que, quando assumiu 
o governo, índios da etnia Paresi tinham multas de 
cerca de R$ 130 milhões, “assunto já resolvido”, se-
gundo ele. “Multar um produtor rural, seja ele qual 
for, não tem cabimento”, disse.

Ainda durante a visita, Bolsonaro foi agraciado com 
o título de cidadão de cuiabano e moção de aplausos 
pelos trabalhos que tem feito pelo país, principal-
mente a Cuiabá. A honraria foi entregue pelo presi-
dente da Câmara, vereador Juca do Guaraná Filho, 
e os vereadores Kássio Coelho (Patriota) e Wilson 
Kero Kero (Podemos), que recepcionaram o chefe do 
Executivo nacional no aeroporto.

Recepção acalorada marca 
visita de Bolsonaro a Cuiabá

Foto Reprodução: Facebook/Jair Bolsonaro



“Eu disse essas coisas para que em mim vocês tenham paz. 
Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham ânimo! 
Eu venci o mundo”. João 16:33

1- Xô, sono!
Mesmo que você evite dirigir cansado, pode 

acontecer de se sentir sonolento, especialmente em 
viagens longas. Para manter o sono afastado e os olhos 
bem abertos, experimente colocar uma rodela de limão 
embaixo da língua.

2- Enjoo nunca mais!
Folhas de louro podem ser bastante eficazes no 

combate aos enjoos provocados em viagens. A reco-
mendação é colocar a folha também embaixo da língua.

3- Não queime mais suas mãos
No Brasil é praticamente sol o ano inteiro e ao deixar 

o carro exposto a ele, o veículo esquenta rapidamente e 
a sensação que se tem ao entrar é que, especialmente o 
volante, está pegando fogo! Se a parada for rápida, vire 
o volante 180°, ou seja, deixe a parte superior virada 
para baixo. Como é ali que devem ficar as mãos do 
motorista, será mais fácil sair dirigindo sem queimar 
as mãos simplesmente virando o volante de volta ao 
sentido correto.

4- Garanta a qualidade do óleo
Caso você tenha acabado de comprar um carro 

seminovo e está na dúvida da qualidade do óleo que 

LIBRA - Semana que pede comprometimento e ordem. Manter 
o equilíbrio emocional pode ser o desafio, uma vez que você vai 

levar tudo para o pessoal. Tome cuidado com desejos em excesso, 
o que pode prejudicar suas finanças e também sua saúde.

ESCORPIAO - A semana favorece seu senso de planejamen-
to e ordem. Você poderá ter uma semana quase impecável se 
conseguir deliberar e trabalhar em equipe. Seu senso de lider-

ança estará grande, assim como sua capacidade de se relacionar 
bem com todos. Terá bons momentos com amigos e de lazer.

SAGITARIO - A semana vai te levar a um novo nível na car-
reira, caso você consiga manter a postura de “menos é mais” 
e se organizar, cuidando bem de cada detalhe da sua rotina 

para não se perder. É importante saber soltar, delegar e deixar as 
coisas fluírem quando perceber que não está dando certo. 

CAPRICORNIO - Seus planos pessoais podem não acontecer 
como você gostaria, então saiba abrir mão e buscar novas 
soluções. Esta semana tem novidades no horizonte. Vale a 

pena não ficar insistindo em velhas atitudes; aposte no novo. 
Cursos e viagens podem acontecer, inclusive a trabalho.

AQUARIO - Semana transformadora, em que o que estava 
ruim melhora. Haverá muita cura nos seus dias. Além disso, 
você pode ver um grande problema sendo solucionado. A 

saúde tem melhoras. Aposte sempre em novas atitudes. Boa 
semana para abandonar maus hábitos que prejudicam sua vida, 
principalmente a sua saúde.

PEIXES - Tome cuidado com indecisões. A semana pode 
trazer dúvidas e inseguranças. Você poderá contar com uma 
pessoa especial para te auxiliar, inclusive pode ser seu par ou 

uma pessoa que poderá se tornar especial no futuro. É importante 
não descuidar da saúde e querer dar conta de tudo, porque a 
semana pede calma e equilíbrio.

o r ó s c o p oh
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ARIES - A semana chega exigindo bastante autocontrole e 
abnegação. Ou seja, é momento de se fazer presente, mas é 
preciso ter bom senso e saber recuar, quando preciso, em prol 

do bem-estar comum, senão a semana pode ser pautada por brigas 
e desentendimentos. A organização será seu lema, assim como a 
vontade de estar em paz com o mundo. 

TOURO - As relações familiares podem trazer dificuldades. 
Tome cuidado com rebeldia acentuada e com uma postura 

de não querer ouvir nada nem ninguém. Realmente, se souber 
equilibrar as coisas, a sua semana tende a ser muito produtiva e 
divertida, com boas possibilidades, mas é preciso manter a postura 
de diplomacia.

GEMEOS - Semana de organizar a vida doméstica. A família 
pode trazer trabalho e preocupações. É importante se colocar 

à disposição para ajudar e buscar ter equilíbrio emocional para não 
descontar nos outros a sua frustração, causando desequilíbrio em 
todo mundo. É bem importante perceber que suas emoções estão 
influenciando mais do que imagina. 

CANCER -A semana pode trazer caos e indecisão. Muitas 
situações simultâneas exigem resposta, então tome cuidado 
com impulsos. 

LEAO - A semana já começa trazendo ganhos e lucros. Você 
pode se beneficiar por acordos feitos no passado ou ser re-
conhecido por sua dedicação nos últimos dias. Pode começar, 

inclusive, um trabalho novo ou a se dedicar a alguma atividade que 
traga mais bem-estar e prazer. A semana também favorece a comu-
nicação e o movimento. Tenha atitude.

VIRGEM -  semana traz muito foco, organização e novidades, 
principalmente em relação ao trabalho. Você está com tudo 

nesta semana: vitalidade e ânimo, então deve aproveitar para ser 
bastante produtivo e equilibrado. Vênus e Marte.

Ingredientes da torta de banana 3 xícaras (chá) de farinha de trigo 1 
xícara (chá) de manteiga 1 ovo 1 colher (sopa) de açúcar 2 colheres 
(sopa) de água gelada (aproximadamente) Recheio 1 e 1/2 xícara 
(chá) de leite 1 xícara (chá) de leite condensado 1 colher (sopa) de 
amido de milho 2 gemas

Embrulhe em filme plástico e leve à geladeira por 1 hora. Abra a 
massa com um rolo entre duas folhas plásticas, forre o fundo e lateral 
de uma fôrma de de aro removível de 24cm de diâmetro e leve ao 
forno médio (180º C), preaquecido, por 10 minutos ou até firmar, sem 
deixar dourar. Retire e reserve.

Para o recheio, leve todos os ingredientes ao fogo baixo, mexendo 
sempre até engrossar. Desligue e espalhe sobre a massa da torta.

Para a cobertura, coloque em uma frigideira o açúcar, a canela, a 
manteiga e leve ao fogo, sem mexer, até ficar dourado. Junte as 
bananas, a água e cozinhe por 2 minutos.

U L I N Á r I ac

LimeNtaNdo a aLma

Torta de banana prática

está rodando no seu carro, faça um teste simples: 
aqueça o motor por aproximadamente 10 minutos e 
desligue. Pingue algumas gotas do óleo em 1 folha de 
papel e deixe secar por 2 horas. Se a mancha secou 
por igual, a qualidade do óleo é boa. Caso no centro 
da mancha apareça um ou vários pontos escuros, o 
óleo é de má qualidade e será melhor realizar a troca. 

5- Cheque também a qualidade do combustível
Retire um pouco do combustível do seu carro e 

molhe uma folha de papel. Se após poucos minutos 
o papel continuar manchado, o combustível é de má 
qualidade. Se secar completamente e não deixar 
manchas, a qualidade é boa.

6- Arranhou? Passa esmalte!
Pequenos arranhões podem ser resolvidos pas-

sando esmalte da mesma tonalidade da cor do seu 
carro. Após secar, vale a pena encerar e aprimorar o 
resultado.

7- Esmalte também no para-brisa.
É muito comum pedras atingirem o para-brisa do 

carro e formar pequenas rachaduras. Para evitar que 
ela fique maior e aumente o dano, passe algumas 
camadas de esmalte incolor.

a
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7 dicas super úteis e fáceis 
para o dia a dia do motorista



F
ot

os
: R

ep
ro

du
çã

o 
/ A

rq
ui

vo
 p

es
so

al

A elegância de sempre... Lucinha 
Stein, em Chalet des iles Bois de 
Boulogne!!

O top casal... Jorge e Carol, sempre 
in love em Six Sense Botanique!!

Fisioterapeuta Gessyane Martins 
Carvalho, aniversariante da sema-
na, arrasando em Jeri!!

Aniversariante top da semana, a 
amada Zillahzinha, proprietária 
do Zizihome Hostel, em Chaips.. 
Felicidades gata!!

Pensa em um ser humano incrí-
vel... para completar linda e ex-
celente profissional dos sorrisos... 
Natacia Romio!! Amo

Os belos irmãos Tiago Faisão, An-
dré Faisão e Lucas Silvério... um 
dos aniversariantes importantes 
da semana! Felicidades!!!

Agende sua avaliação gratuita. Fone 65 992231953 ou insta @elainedamatta

Carvalho
JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENEIRENE
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PROMOÇÃO

5 Sessões por apenas: R$ 500,00


